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Diputado Javier Octavio Herrera Borunda: se 
recibieron cerca de 2,300 auditorías hechas a 

la cuenta pública en 2023 

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados 
señaló que hay cerca de 40 mil 800 millones de pesos que se deben 
aclarar o solventar los clientes auditados en los siguientes 30 días 

aclarar 

 

Diputado Javier Octavio Herrera Borunda, presidente de la Comisión de 

Vigilancia de la Cámara de Diputados y legislador por el Partido Verde 

Ecologista de México, informó que recibió cerca de 2,300 auditorías que se 

hicieron a la cuenta pública del 2023 por parte de la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF)  

“Hay que recordar que el universo auditado era superior a los 8 billones de 

pesos, o sea, 8,000 millones de millones. Y se audita acerca de 6,000 entes de 

gobierno que gastan el recurso federal. Es un trabajo realmente vasto, arduo”, 

comentó Javier Octavio Herrera Borunda en entrevista para el programa de 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/2/17/resultados-auditorias-del-inai-seran-publicos-este-20-de-febrero-676753.html
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/6/12/unam-entrega-la-cuenta-anual-2023-la-asf-611897.html
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/6/12/unam-entrega-la-cuenta-anual-2023-la-asf-611897.html
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“Sergio Sarmiento y Lupita Juárez”, de El Heraldo Radio, que se transmite 

mediante la señal de El Heraldo Media Group.  

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de 

Diputados destacó que usaron nuevas tecnologías que se han estado 

impulsando desde el año 2022, como lo es la firma electrónica avanzada, sellos 

de tiempo, módulos multifirma y también el uso de Big data, así como cruces 

de información.   

Irregularidades en Birmex 

Javier Octavio Herrera Borunda señaló que se observaron cerca de 40 mil 800 

millones de pesos que deben aclarar o solventar los clientes auditados en los 

siguientes 30 días aclarar.  

“De ese universo son 8,600 millones de pesos que se le determinaron al 

gobierno federal solo ese 4% de eso fue a las secretarías de estado. Qué brilla 

pues obviamente gastos este observados en Birmex, Pemex, Conagua, que 

tendrán que aclarar”.  

Y hay que decir, el aumento más grande o por lo que se ve muy fuerte es porque 

a los municipios se les observa casi 15mil 800 millones de pesos. Pero también 

hay que aclarar, en 2018 se hacían audiencias a municipios, solo 99 municipios. 

En el 2023, que es este ejercicio que nos acaban de entregar, se auditaron acerca 

de 900 municipios.   

Señaló que quiénes no pueden solventar serán sancionados administrativa, 

económica y penalmente, conforme a la ley de responsabilidades, esto quiere 

decir que a quien incurrió en una falta administrativa se le tendrá que calificar 

si es grave o no grave.   

“La ley es la ley y se tiene que aplicar a sus máximas consecuencias”, 

sentenció.  

Explicó que la Comisión de Vigilancia está integrada en pluralidad por todos 

los partidos y es una comisión técnica que empuja a que se hagan las denuncias 

correspondientes, y después informa a la Fiscalía si es que hay daños al erario 

público a través de conductas dolosas por parte de funcionarios.  
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“Primero se busca que se recupere el dinero a la federación que gastaron mal 

los entes estatales o su este subnacionales o incluso las Secretarías de estado. Y 

ya después se persiguen también las conductas dolosas de funcionarios, que 

pueden traer penas hasta de cárcel", dijo el diputado Javier Octavio Herrera 

Borunda  

Sobre las irregularidades que se detectaron en Birmex, Herrera Borunda señaló 

que existe una de 1,000 millones en compra de medicamentos, que aún no se ha 

analizado a fondo, pero es una auditoría de varias cientos de páginas.  

“Me imagino que dentro de la auditoría vamos a encontrar algunos temas de 

logística o precios, pero es de las cosas que tenemos que analizar. Ahora bien, 

Birmex tendrá que justificar en su momento y si no lo logra justificar, ahí es 

donde entramos los diputados a presionar”, puntualizó el presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados.   
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